

Realschule plus • Ruth-Dany-Weg 2 • 56598 Rheinbrohl
An alle Eltern/Erziehungsberechtigten der
Klassen 5 - 10

12.01.2026

Handynutzung an der Römerwall-Schule Rheinbrohl **Informationsschreiben zur Regelung der Handynutzung**

Sehr geehrte Eltern, sehr geehrte Erziehungsberechtigte, liebe Schülerinnen und Schüler,

um einen störungsfreien, konzentrierten und respektvollen Schulalltag zu gewährleisten, gelten an der Römerwall-Schule verbindliche Regeln zur Nutzung von Mobiltelefonen und anderen digitalen Endgeräten.

Regeln zur Handynutzung

Mit Betreten des Schulgeländes ist die private Nutzung des Handys nicht mehr gestattet.

Das Gerät muss ausgeschaltet oder lautlos im Schulranzen verbleiben.

Ausnahme:

Die Nutzung des Handys ist ausschließlich für schulische Zwecke erlaubt – und nur nach ausdrücklicher Erlaubnis der jeweiligen Lehrkraft.

Konsequenzen bei Zuwiderhandlung:

Um die Einhaltung dieser Regelung sicherzustellen, gelten folgende abgestufte Maßnahmen:

1. Verstoß:

Ermahnung durch die Lehrkraft

2. Verstoß:

Das Handy wird von der Lehrkraft eingezogen.

Die Abholung erfolgt durch den Schüler bzw. die Schülerin:

- *nach Schulschluss (ab 13.10 Uhr im Sekretariat)*
- *für Ganztagschüler*innen um 16.00 Uhr*

wir
machen
schule

Realschule plus
Integrative Realschule

Ganztagschule (freiwillig)

Ruth-Dany-Weg 2
56598 Rheinbrohl
Telefon (0 26 35) 95 01-0
Telefax (0 26 35) 95 01-10
www.roemerwallschule.de
info@roemerwallschule.de

3. Verstoß:

Das Handy wird erneut eingezogen und muss von den Erziehungsberechtigten nach vorheriger telefonischer Absprache im Sekretariat abgeholt werden.

Warum eine kontrollierte Handynutzung wichtig ist:

Eine klare und verlässliche Regelung zur Handynutzung unterstützt den Lernerfolg und das soziale Miteinander. Sie ist notwendig, weil:

- Ablenkungen reduziert werden:
Unterricht und Pausen sollen bewusst genutzt werden – für Lernen, Bewegung und soziale Kontakte
- Konflikte vermieden werden: Handys führen häufig zu Streit, z. B. durch Fotos, Chats und soziale Medien
- Datenschutz gewahrt bleibt: Unkontrollierte Aufnahmen oder Weiterleitungen können andere verletzen oder rechtliche Probleme verursachen
- Lernprozesse gestärkt werden:
Digitale Medien sollen gezielt und sinnvoll eingesetzt werden – nicht unkontrolliert oder nebenbei
- Gleichbehandlung gewährleistet wird:
Eine einheitliche Regel verhindert Diskussionen und sorgt für klare Orientierung aller am Schulleben Beteiligten.

Wir danken Ihnen für Ihre Unterstützung und Ihr Verständnis. Gemeinsam schaffen wir einen Schulalltag, der konzentriertes Lernen und ein respektvolles Miteinander ermöglicht.

Mit freundlichen Grüßen


Marita Palm
Rektorin